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Chemnitz, 06.01.2022 

 

Protokoll zur Mitgliederversammlung des ASA-FF e.V. 

 

Heute, am 06.01.2022, erscheinen insgesamt 12 stimmberechtigte Mitglieder zur ordentlichen Mitgliederver-
sammlung (MV) des ASA-FF e.V. Aufgrund der aktuellen Corona-Pandemie wurde die MV virtuell über 
Zoom abgehalten.  

Folgende Mitglieder nahmen daran teil: Marie Nele Wolfram, Sarah Böger, Franz Knoppe, Attila Bihari, Erne 
Schell, Hannah Zimmermann, Jeanette Hilger, Jens Marquardt, Torben Ibs, Laura Teresa Simon, Michell Roh-
mann, Amanda Steinborn, Julia Hell. 

 

Auf der MV wurden die per Einladung zur MV an alle Mitglieder am 12.12.2021 angekündigten Tagesordnungs-
punkte besprochen. 

 

1. Begrüßung, Wahlen der Tagungsleitung und Protokoll-Führung, Beschluss der Tagesordnung 
2. Bericht zu den Aktivitäten 2021 
3. Jahresabschluss 2020 und Entlastung des Vorstands 
4. Wahl des Vorstandes 
5. Beschluss zur Satzungsänderung 
6. Ausblick 
7. Verschiedenes 

  



 

PROTOKOLL ZUR MITGLIEDERVERSAMMLUNG AM 06.01.2022 

TOP 1 Begrüßung, Wahlen der Tagungsleitung und Protokoll-Führung, Beschluss der Tagesordnung 

Vom Vorstand begrüßt Marie Nele Wolfram die Erschienenen. Franz Knoppe übernimmt auf Vorschlag von  
Marie Nele Wolfram die Tagesleitung der Mitgliederversammlung (MV). Alle 12 anwesenden Personen sind als 
Vereinsmitglieder stimmberechtigt. Der Tagungsleiter stellt damit die Beschlussfähigkeit der MV gemäß Sat-
zung fest. Der Tagungsleiter stellt außerdem fest, dass die Mitgliederversammlung mit Schreiben ordnungs-
gemäß einberufen wurde.  

Franz Knoppe schlägt Julia Hell als Protokollantin vor. Sie nimmt den Vorschlag an.  

Die Tagesordnung wird in der vorgeschlagenen Form (s. oben) angenommen. 

Die anwesenden Mitglieder stellen sich alle kurz vor. 

 

TOP 2 Bericht zu den Aktivitäten 2020 
 
Jahresbericht 2020 liegt aktuell leider nicht vor. Dieser Punkt wird zur nächsten Mitgliederversammlung nach-
geholt. 
 
Rückblick 2021 aus den Projekten:  
 
Gründungsgarage: Projekt seit Februar 2021, Plattform für Sozialunternehmertum – Wirtschaft neu denken. 
Wirkungsorientierung und Gemeinwohl-Fokus. Highlight ist das Programm – Begleitung von jungen Grün-
dungsinteressierten. Start und Zusammenfinden von Erne und Jeanette als Highlight.  
Laufzeit: 2021-2023 
 
Neue unentd_eckte Narrative: Projekt in 2. Mehrjähriger Förderrunde. Als Demokratie-Projekt gestaltet es 
Gesellschaft durch Kulturformate, darunter Kulturproduktionen, Schnittstellentreffen und Workshops. Gesell-
schaftlicher Zusammenhalt wird durch neue Erzählformate und gute Geschichten gestärkt.  
Laufzeit: 2021-2024 
 
Offener Prozess: Ausstellung, Konzeption Projekt zum NSU-Dokumentationszentrum, Highlight ist die Be-
gegnung mit Gamze Kubasik und Würdigung der Ausstellung. Vier Ausstellungsorte und hohe Besucher-Zah-
len in Chemnitz (neben Gorki-Theater).  
Laufzeit: 2022-2024 
 
Ehrenamtliche Projekte: Imports I Exports – Theater-Projekt zwischen Hamburg und Lomé (Togo), Weiße 
Masken – digitales Theater-Projekt 
 
Franz Knoppe ist seit Oktober 2020 nicht mehr hauptamtlich für das Projekt NUN tätig, seit Oktober 2021 vom 
Vorstand zurückgetreten. Grund sind Rollenkonflikte aufgrund seiner Anstellung beim sächsischen Justizmi-
nisterium. Er bleibt weiterhin Mitglied und Berater von „gründungsgarage“. Weiterhin berät er hinsichtlich der 
Organisationsentwicklung / Geschäftsstelle.  
Großer Dank wird ausgesprochen für die ganze Arbeit in den letzten Jahren und für die weitere Begleitung.  
 
2014: 3.500,-€ Umsatz – 2021: 800.000,-€ Umsatz 
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TOP 3 Wahl des Vorstandes 
 
Franz Knoppe ist im Oktober 2021 vom Vorstand zurückgetreten. 
Sarah Böger und Marie Nele Wolfram kandidieren erneut. 
Sarah Böger schlägt Attila Bihari als Vorstands-Kandidat vor. Er nimmt den Vorschlag an.  
Alle drei Kandidaten stellen sich vor.  
Attila Bihari: Diversitäts-Beauftragter des smac, sachkundiger Einwohner im Migrationsbeirat 
Sarah Böger: Kommt aus dem ASA-Programm, beschäftigt mit Anti-Diskriminierungs-Arbeit, stellt sich Fra-
gen zu den Möglichkeiten der Gesellschaftsgestaltung aus einer feministisch-intersektional-queeren Perspek-
tive 
Marie Nele Wolfram: Engagement gegen Rechtsextremismus, selbstständig im Bereich der Bildungsarbeit, im 
Ausland tätig, hat Freude an Vorstandsarbeit und möchte das weiterhin tun 
 
Franz Knoppe schlägt En-Bloc-Wahl vor.  
 
Wahlergebnis: Die vorgeschlagenen Kandidaten werden mit 11 Ja-Stimmen gegen 0 Nein-Stimmen bei 1 Ent-
haltung gewählt - alle nehmen die Wahl an. 
 
 
TOP 4 Jahresabschluss 2020 und Entlastung des Vorstands 
 
Jahresabschlüsse stehen noch nicht zur Verfügung.  
Geschäftsleitung wird beauftragt, die Jahresabschlüsse 2020 und 2021 bis Ende Juni vorzubereiten.  
Entlastung des Vorstands wird zur nächsten Mitgliederversammlung im August stattfinden.  
 
 
TOP 5 Beschluss zur Satzungsänderung 
 
Hintergrund: Vorstandsarbeit ist sehr zeitintensiv. Ehrenamtliches Engagement soll attraktiver gestaltet wer-
den. 
Vorschlag: Aufwandsentschädigung in angemessener Höhe. Die Mittel stellt der Verein aus Rücklagen zur Ver-
fügung.  
 
Der Vorstand schlägt vor, dass der §7 Vorstand um folgende Passage ergänzt wird: 
Neu: §7 (6) "Das Amt des Vereinsvorstands wird grundsätzlich ehrenamtlich ausgeübt. Die Mitgliederver-
sammlung kann abweichend von Absatz 1 bestimmen, dass dem Vorstand für seine Vorstandstätigkeit eine 
angemessene Vergütung gezahlt wird." 
 
Wahlergebnisse: Der Vorschlag zur Satzungsänderung wird mit 12 Ja-Stimmen gegen 0 Nein-Stimmen bei 0 
Enthaltung angenommen. Damit ist die Satzungsänderung einstimmig beschlossen.  
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TOP 6 Ausblick 
 
Ausführlicher Ausblick zur Mitgliederversammlung im August 2022. 
 
TOP 7 Verschiedenes 
 
Schöne Grüße von Costa – derzeit einfacher, bald zweifacher Papa.  
 
Jens unterstützt den Gedanken des „Aus Chemnitz Rausgehens“.  
 
Name passt nicht: Wir sind keine Freund:innen und Förder:innen des ASA-Programms mehr.  
 
 
 

 

Im Anschluss an die Informationen und Gespräche über den ASA-FF gibt es keine weiteren Wortmeldungen. 

Der Tagungsleiter schließt die Mitgliederversammlung. 

 

 

 

 

Für das Protokoll: Julia Hell 

 
 
 

 

 

 

 


